
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.1    

（３（３（３（３班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成２９年４月１８日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

（自治会）（自治会）（自治会）（自治会）    

議員名① 

  

（班長） 

溝口千壽 

 

議員名②     

飯田茂男 

    

議員名③      

髙倉和一郎 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    溝口千壽 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    溝口千壽 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    （自治会）藤本丸山二丁目自治会長  （市議）飯田茂男 

記記記記    録録録録    高倉和一郎 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数      20 名（内訳：男性 15 名、女性 5 名） アンケート回収 16 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○A 氏 

①「ひた市民健活ポイントサービス事業」が平成 28 年度より実施されているが、

健康手帳に感想を記入したり、歩数記録を総合保健福祉センター（ウェルピ

ア）に記帳に行ったりで面倒である。以前のよう「日本一周健康づくりウォ

ーキング」の方が良かった。（10 万歩達成毎に 500 円の図書券が）貰えてい

た。 

 

今回の健活ポイントサービス事業の一番の目的は市民の健康診断受診率を上

げること、運動に取り組んで頂くことで健康寿命を伸ばす事を目的としており、

受診率が上がれば国保の交付金が日田市に入る。満額で 10000 ポイントを

10000 円分の商品券と交換できる。また、自治会へのポイント寄付もできるの

で積極的に取り組んで欲しい。 

 

 

②人口が減っている中で日田市議会は 22 人定数のところ欠員が 1 名で現在 21

人であるが、議員定数についてどう考えているか。県議会議員定数について

も考えを聞く。すでに現在、1 人欠員の 21 人で議会運営しているので、次回

選挙時の定数は 21 人で良いのではないかという市民の意見がある。 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.2222    

（（（（3333 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成２９年４月１８日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

平成 26 年 6 月の選挙前に日田市議会 議会改革特別委員会にて 22 人を提案

した。その根拠は、全国市議会議長会のとりまとめている人口規模の近い（人

口 5 万人から 10 万人の）自治体平均値を調べたら 22.4 人であった事。大分県 

内各市町村の状況（佐伯市は平成 25 年 4 月の選挙より 4 人減の 26 人、中津市

は平成 27 年 4 月の選挙より 2 人減の 26 人、宇佐市議会 2 人減の 24 人）を参

考にした。議員定数については、市町村合併以降選挙が行われる度に削減して

きた。また議長を除く 21 名が 7 名ずつ 3 つの常任委員会に分かれて審議して

いる。委員会の構成人員が減ると審議が尽くせず、これ以上の削減を議会とし

ては考えていない。しかし市民の意見として定数削減の意見が多ければ、議会

として検討する必要はあると考える。 

 

 

③日田には救急病院が一ノ宮病院・中央病院・岩里病院・済生会病院とあるが

医師が少なく対応が出来ないために、救急車が患者のところへ辿り着いてか

ら直ぐに発車できないという話を良く聞く。基幹病院であるはずの済生会病

院はなぜ直ぐに対応できないのか。機能が足りないのではないか。 

 

調べて回答する。 

 

 

④以前から指摘されていると思うが、より遠い学校に通学している町内があり、

互いにすれ違って通学している子どもたちもいる。通学距離が遠ければそれ

だけ事故に遭う可能性も高まると思うが、小中学校校区の組み替えに関して

の検討状況はどうなっているか。 

 

調べて回答する。 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.3333    

（（（（3333 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成２９年４月１８日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

○B 氏  

①丸山町も高齢化率が高い。私もいずれ免許返納を考えることになると思う。

日田市公共交通網形成計画策定事業について、策定にかかる期間が長すぎるの

では。循環バスが漠然と回っているように感じる。もっと住民ニーズを満たす

改善をしてほしい。改善策の方向性を探り…とあるが高齢化の進行に対して行

政のスピードは遅すぎる。議会が積極的に提案することでより良い交通計画に

素早く取り組めないのか。 

 

地域の要望を出してもらえればそれを市に報告する。また行政も住民アンケ

ートを取ったり、意見を聞いたりしながら計画策定事業を進めている 

 

②行政に任せず、議会（常任委員会）が警察やタクシー会社と話をして、素早

く進められないか。 

 

議会（所管委員会）で検討する。 

 

 

○C 氏 

①丸山敬老会の平均年齢は 87.5 歳だ。バス停まで歩くのも大変だ。タクシーに

対する補助金を出せないか。 

 

どこまでを対象として、予算化するのかが難しい。 

 

②各地の議員の政務活動費が問題となっている、日田市議会でそのような問題

が起こらないようにして欲しい。 

 

日田市議会では、使途を厳密に定められている。平成 29 年度分からは情報公

開要求が無くても領収証の開示も行う。（これまでも使途明細はホームページに

て開示している。） 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.4444    

（（（（3333 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成２９年４月１８日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

○D 氏 

営農指導はどういった規模だったら対象になるのか。家庭農園規模では駄目

なのか。 

 

農協やその他店舗などへも出荷している（しようとしている）規模が対象と

している。 

 

 

○E 氏 

月隈公園の北西にあるあやめ園があるが花も咲かないので、広場か駐車場に

した方が良いのではないか。草刈りの費用も無駄である。千年あかりや天領

まつりの時に駐車場が足りない。 

 

そういった現状と意見があることを担当課に伝える、あやめ園を作った時の

経緯等もあると思う。地元の皆さんのご意向としては、それでまとまっている

のだろうか。 

 

（会場から）地元の意見も色々あり、必ずしもまとまっていない。 

 

（会場から）そもそも日田市花は「あやめ」なのに、花菖蒲が植えられている。 

市として「あやめ園」を大事にする必要があると思う。駐車場の確保と「あ

やめ園」の整備は別々に考えるべきだと思う。 

 

○A 氏 

⑤人口減少、高齢化で自治会活動の維持が困難になっている。定年退職者だけ

では自治会の役員が足りず、現役世代が役に就かないといけない。その上業

務負担や動員が多すぎる。広報の配布が大きな負担となっている。広報は月

に 1 回で良いのではないか。特に 4 月、5 月は総会や理事会など出事が多い。

自治会同士の合併はできないのか。自治会長の個人的な時間はほとんど無い。 

 

自治会同士の合併については、お互いの自治会の総意があれば可能と思う。 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.O.O.O.5555    

（（（（3333 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成２９年４月１８日（火） 午後７：００～午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    丸山町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

⑥今は年金が貰える 65 歳 70 歳まで働く人が多い。自治会役員の担い手がいな

い。自治会としては委託料が減ってでも、業務負担が減る方が良い。 

 

（会場から）今回は平成 29 年度予算の報告なので、この場で要望しても直ぐに

反映されない、予算を組む前にこのような場をつくって欲しい。 

 

各議員よりまとめ 

・救急搬送の件、小中学校の校区割り見直しの件を調べて報告する。 

・小中学校の校区割り見直しの件を調べて報告する。 

・日田市公共交通網形成計画策定事業についての皆さんの要望を市に伝えると

共に、（議会が先頭に立って進められないのかというご意見を）市議会担当委

員会にも伝える。 

・自治会長さんの負担感が大きいという事について市に伝える。 

・公共交通網改善は市内全域の課題だ。周辺地に行くと更に深刻である。既存

の公共交通（民間バス・タクシー・デマンドバス）では解決が難しいと思う。

特区制度活用による自家用車による送迎など新しい交通手段導入の検討が必要

だと考える。行政は陳情･要望主義であるから、個人地域の中で話し合って頂き

自治会や振興協議会から担当課や市長宛に要望を出して頂く事が、一番良い。 

 

 


